

und auf allen Gebieten des Aufbaus des Sozialismus/Kommunismus führend ist, erwies sich als die einzig richtige Lösung der Frage, wie die Arbeiterklasse in der Etappe des Imperialismus und der proletarischen Revolution ihre historische Mission verwirklichen soll.

Die marxistisch-leninistische Partei ist die Kraft, die die Erscheinungen des gesellschaftlichen Lebens erkennt und theoretisch klärt. Sie faßt die Kampferfahrungen der Arbeiterklasse zusammen und führt die zurückbleibenden Schichten auf diese Höhe des politischen Kampfes der fortgeschrittenen. Sie arbeitet die Politik der Arbeiterklasse aus, die Strategie und Taktik für die jeweilige Kampfetappe, und formt unaufhörlich das sozialistische Bewußtsein. Sie organisiert die Arbeiterklasse und die werktätigen Massen zur Lenkung und Leitung ihres Arbeiter-und-Bauern-Staates. Sie ist der Inspirator der Volkswirtschaftspläne, der Organisator aller unerschöpflichen Kräfte der Volksmassen für das Gelingen des sozialistischen Aufbaus, der politischen -und kulturellen Entwicklung unter dem Banner der Lehre von Marx, Engels und Lenin.

Die revolutionären Erschütterungen am Ende des ersten Weltkrieges offenbarten aber zugleich die Schwäche der internationalen Arbeiterbewegung außerhalb der Grenzen des jungen Arbeiter-und-Bauern-Staates in Rußland.

In den Ländern des Kapitalismus-Imperialismus bestanden starke sozialdemokratische Parteien, deren opportunistische und der revolutionären Sache der Arbeiterklasse entfremdete Führer die revolutionären Erhebungen der Arbeiterklasse im Interesse der Existenz des kapitalistischen Systems erwürgten. Es gab noch keine kommunistischen Parteien, die, so wie die Bolschewiki in Rußland schon seit zwei Jahrzehnten, die Arbeiterklasse mit der revolutionären Theorie ausrüsteten und in der Praxis der revolutionären Kämpfe die Massen folgerichtig für die kommenden Auseinandersetzungen, für die Endschlacht mit der herrschenden Klasse — der Bourgeoisie — hätten vorbereiten können.

In allen kapitalistischen Ländern stellten die fortgeschrittensten Kräfte der Arbeiterklasse damals die Frage: Warum siegen wir nicht über die Bourgeoisie, wo doch alle objektiven Voraussetzungen gegeben sind und der proletarische Sieg zum Greifen nahe ist? Sie antworteten mit der Gründung der kommunistischen Parteien. Die Entstehungsgeschichte der kommunistischen Parteien in den kapitalistischen Ländern ist eng mit dem Sieg der KPdSU und der russischen Arbeiterklasse über ihre Feinde verbunden.

Die Lehre von der Partei neuen Typus, die Lenin theoretisch und in der revolutionären Praxis für die Arbeiterklasse in der ganzen Welt geformt hat, begann mit der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution ihren Siegeszug. Aus den 240 000 Kommunisten der Partei Lenins und den wenigen zehntausenden in den kapitalistischen Ländern der übrigen Welt zur Zeit der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution sind heute 33 Millionen Marxisten-Leninisten entstanden, die eine gewaltige geistige und organisatorische Kraft der Arbeiterklasse für den Triumphzug des Sozialismus, für die endgültige Befreiung der Menschheit vom Joche des Imperialismus geworden sind. Welche vielfältige unerschöpfliche organisatorische Arbeit leisten sie zum Zusammenschluß der Massen für ihre revolutionären Ziele im Geiste des Kommunistischen Manifestes! In jedem Land der Erde sind sie die Avantgarde, die Vorhut der Arbeiterklasse und aller Unterdrückten. Sie vereinigen in sich die großen Er-